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CIDADE EM AÇÃO

Em Prudente de Morais 
se governa para o Povo

Forró Prudente já é considerado evento 
referência na região em organização, 
qualidade de atrações e segurança

UBS Campo de Santana

Frota renovada

Creche Proinfância

Prefeitura alerta para o 
recolhimento do entulho

Mais de 350 mil investidos 
em obras de pavimentação

As obras da prefeitura 
estão por toda cidade

PÁG. 04
PÁG. 15

PÁG. 05

PÁG. 08-09

PÁG. 05

PÁG. 07

Quase R$ 1 milhão serão investidos 
na nova Unidade Básica de Saúde 

de Campo de Santana

Administração
“Prudente de Morais uma 

Cidade em Inovação”, 
tornando tudo isso uma 

realidade

Mais de 300 crianças serão 
atendidas na nova Creche 

Proinfância do Bairro  
São João II

Imagem meramente ilustrativa
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O Jornal Cidade Em Ação entrevistou  o prefeito 
José Roberto Filho, que destacou as dificuldades e 
as conquistas dos primeiros anos do seu mandato

1. Redação - Pre-
feito José Roberto Filho, 
como o senhor avalia os 
seus dois anos e meio de 
mandato, qual o maior 
desafio encontrado até 
agora?

Prefeito - No iní-
cio do nosso manda-
to o maior desafio en-
contrado foi a falta de 
credibilidade junto aos 
fornecedores e as  dí-
vidas acumuladas na 
gestão anterior. Até o 
presente momento es-
tamos pagando dívidas 
e trabalhando incansa-
velmente para atender 
as inúmeras demandas 
da população. Contu-
do avalio os meus dois 
anos e meio de man-
dato como um tempo 
de superação e vitórias: 
pagamos boa parte das 
dívidas herdadas, alcan-
çamos um equilíbrio fi-
nanceiro e estamos em 
dia com os servidores, 
fornecedores e presta-
dores de serviços.

2. Redação - Com 
a atual crise que está 
passando o país, quais 
as medidas que a pre-
feitura está tomando?

Prefeito - A crise 
mundial alcançou o País 
afetando diretamente os 
Estados e Municípios. 
Temos feito um manda-
to austero, com os pés 
no chão e com muito 
planejamento. Diga-se 
de passagem: sou o úni-
co prefeito da região que 
trabalha sem secretária 
e sem chefe de gabinete. 
Enquanto foi possível, 
buscamos recursos esta-
duais e federais através 
de convênios e emendas 
parlamentares. Neste 
momento em que a pa-
lavra de ordem seja no 
Estado ou na União é 

ENTREVISTA

Prefeito
José Roberto Filho

Vice-Prefeito
Jocimar César Brandão

Procuradora Jurídica
Dra. Maria Izabel Oliveira Fraga

Secretário de Administração e Planejamento
Jocimar César Brandão

Secretário de Infraestrura,  
Transportes e Estradas

Mário Lúcio Silva

Secretária de Educação e Cultura
Silvânia das Graças Carvalho

Secretário de Saúde
José Evangelista Santos

Secretário de Trabalho e Assistência Social
José de Lima Natal

Secretário de Fazenda
Geraldo Antônio Soares de Souza

Coordenador de Comunicação,  
Convênios e Planejamento
João Bastos dos Anjos Júnior

Coordenador de Esportes
Vanderson Cláudio Borba

Coordenador de Vigilância Sanitária
Luiz Otávio de Souza

Coordenadora de Meio Ambiente 
Kênia Gisele Martins

Coordenadora de Pessoal e Recursos Humanos
Kellen Cristina Gonçalves C. Gama

Controlador Municipal
Antônio Clarete de Carvalho

O jornal CIDADE EM AÇÃO é uma publicação da 
Prefeitura Municipal de Prudente de Morais

Rua Prefeito João Dias Jeunnon, 56 - Centro - 
Prudente de Morais -  

CEP- 35715-000
31-3711-1390 / 3711-1212 / 3711-0752
contato@prudentedemorais.mg.gov.br

www.prudentedemorais.mg.gov.br

Coordenadoria de Comunicação
João Bastos dos Anjos Júnior

Projeto Editorial, Produção e Textos
Anderson Magalhães

Fotos
Arquivo Coordenadoria de Comunicação

Anderson Magalhães

Impressão
Gráfica Brasil Cores

“contingenciamento de 
receita”, somos obriga-
dos a agir com ousadia 
e criatividade para cap-
tação de recursos pró-
prios provenientes dos 
impostos municipais. 

3. Redação - Quais 
as principais obras que 
estão sendo feitas em 
Prudente de Morais 
com recursos próprios 
da arrecadação de im-
postos municipais?

Prefeito - Limitan-
do às obras que estão 
sendo realizadas so-
mente neste ano, po-
demos citar: Como a 
gestão anterior esgotou 
os recursos federais, es-
tamos terminando com 
recursos próprios a Cre-
che ProInfância próxi-
ma ao Conjunto Nossa 

Senhora de Fátima; Es-
tamos concluindo a pa-
vimentação de oito ruas, 
nos diversos bairros de 
nossa cidade, num to-
tal de 7km e 120m2 de 
calçamento; Em breve 
concluiremos a dre-
nagem pluvial da Rua 
João Batista da Cruz; 
Estamos construindo a 
sede da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde; A sede 
da Coordenadoria 
Municipal de 
Vigilância 
Sanitár ia ; 
R e a l i z a m o s 
compras de me-
dicamentos e exa-
mes laboratoriais; 
Compra de equi-
pamentos fisiote-

rápicos e Academias ao 
Ar Livre, etc. Tudo isso 
com recursos próprios 
proveniente dos impos-
tos municipais, princi-
palmente o IPTU.

4. Redação - Quais 
as medidas que a sua 
administração está to-
mando para valorizar 
ainda mais o servidor 
municipal?

Prefeito - Desde o 
primeiro ano do nosso 
mandato cumprimos as 
exigências constitucio-
nais quanto ao salário 
mínimo, pagamento do 
piso salarial dos profes-
sores e reajustes salariais 
de acordo com o índice 
do IPCA para os demais 
servidores, sem distin-
ção. Cumprindo o que 
estabelece o Plano de 

Carreira Municipal es-
tamos desde 2013 auto-
rizando as progressões 
verticais do ma-
gistério e incor-
porando ao salá-
rio. Realizaremos 
neste semestre 
a avaliação de 
d e s e mp e n h o 
de todos os 

servidores para realizar 
as progressões horizon-
tais que também deve-
rão ser incorporadas ao 
salário dos servidores. 
Por fim, tendo em vis-
ta o número elevado de 
servidores contratados, 
estamos trabalhando 
para realizar o concurso 
público.

5. Redação - Quais 
são as suas expectativas 
para o restante de 2015 
e para o ano de 2016?

Prefeito - Se for-
mos olhar o cenário 
político-econômico do 
País, as expectativas não 
são animadoras. Por 
outro lado, conhece-
mos as potencialidades 
do nosso Município e 
acreditamos na força 
do trabalho organiza-
do e planejado. Temos 
certeza que estamos no 
caminho certo. Conti-
nuaremos perseguin-
do o objetivo maior do 
nosso mandato: Manter 
o Município de Pruden-
te de Morais na rota do 
desenvolvimento sus-
tentável.

avalio os meus dois anos 
e meio de mandato como 
um tempo de superação e 

vitórias
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Em Audiência Pública, Município presta contas de 2013/14 e esclarece 
dívida de mais de três milhões deixados pela Administração passada

PRESTAÇÃO DE CONTAS

A adminstração “Prudente de Morais – Uma 
cidade em Inovação” realizou no mês de abril na 
Câmara Municipal e no mês de maio na Escola 
Quinca Ramalho em Campo Santana, Audiências 
Públicas prestando contas dos anos 2013 e 2014.  
Na oportunidade também foram esclarecidas as 
questões das dívidas deixadas pela Administração 
passada que estão sendo quitadas pela atual gestão. 

Previsão de Receita
Nos dois anos esta receita foi menor do que o 

valor orçado. Em 2013 arrecadamos R$5.098.191,28 
(cinco milhões noventa e oito mil cento e noventa 
e um reais e vinte e oito centavos) a menos do que 
estava orçado e em 2014 o valor a menos foi de 
R$3.118.553,49 (três milhões cento e dezoito mil 
quinhentos e cinquenta e três reais e quarenta e nove 
centavos). As despesas foram de acordo com as nor-
mas, ou seja, não se gastou mais do que foi arreca-
dado adequando à Lei de Responsabilidade Fiscal. 
Confira tabela de valores.

FUNDEB
O FUNDEB é o recurso destinado à Educação, 

deste valor o Município é obrigada a aplicar no mí-
nimo 60% com pagamento de professores, a aplica-
ção no ano de 2013 foi de 78,69% e no ano de 2014 
foi de 72,70%, muito acima do exigido.

Despesa com o funcionalismo
A despesa com pessoal tem que obedecer as de-

terminações da Lei de Responsabilidade Fiscal e a Ad-
ministração Municipal, que tem o limite prudencial 

é que se houvesse planejamento não haveria necessi-
dade de tomar empréstimo para realizar obras. 

Dívida com a CEMIG
A administração anterior negociou a dívida com 

a CEMIG em março de 2012, o valor total era de 
R$1.506.403,11. Com o pagamento de R$90.000,00 
no ato da assinatura e, restante dividido em 90 par-
celas de aproximadamente de R$15.737,81.  Cumpre 
informar que no ano de 2008 foi realizada a primeira 
negociação desta dívida no valor de R$500.000,00, 
que não foram quitados. Nesta negociação de março 
de 2012, o valor principal já era de R$1.228.336,42, 
somente de juros e multa o valor a ser pago a mais 
será de R$278.066,69. A administração atual já pa-
gou  R$299.428,32 da dívida. Mais uma vez a falta de 
compromisso da administração anterior está fazen-
do o município pagar uma dívida que triplicou. Estes 
valores poderiam estar sendo aplicados em obras e 
prestação de serviço para a comunidade. Hoje paga-
mos as contas da Cemig em dia e também este débito 
deixado pela administração anterior.

Pagamentos passados feitos à AMAV
No ano de 2013 ao fazer uma avaliação de 

débito com a AMAV (Associação dos Municípios 
do Alto Rio das Velhas) descobriu-se que no ano 
de 2011 foi pago pelo Município conforme no-
tas de empenho, contratos e recibos, o valor de 
R$ 1.288.449,18. Deste valor R$ 1.215.470,00 não 
chegaram aos cofres da AMAV. Em 2012 o valor 
gasto com a AMAV foi R$ 625.325,71 sendo que 
o valor de R$ 590.105,71 também não chegaram 
aos cofres da AMAV. Foram feitas as denúncias e 
estamos aguardando posicionamento da Justiça, 
no total foram mais de R$ 1.8 milhões pago pelo 
município que não chegaram aos cofres da AMAV, 
que tinha como Presidente o Ex-Prefeito Haroldo 
Cunha Abreu. 

de despesas com o funcionalismo de 51,3% da receita 
corrente líquida e o percentual gasto com pessoal foi 
de 48,34% em 2013 e 50,80% em 2014. Apesar dos li-
mites legais temos dado aumento aos servidores pelo 
índice do IPCA e cumprido o que determina a legisla-
ção quanto ao salário mínimo e magistério.

Gastos com educação e saúde
O gasto mínimo com a educação exigido por 

lei é de 25% e foram aplicados 28,10% no ano de 
2013 e 29,39% no ano de 2014. Na saúde o gasto 
mínimo é de 15% e foram aplicados 17,43% em 
2013 e 22,63% em 2014. 

Dívida de mais de 3 milhões da 
Administração passada

O “restos a pagar”, do período de 2008 a 2012 
que foram deixados pela Administração anterior 
para a atual Administração quitar, eram no valor de 
R$3.146.114,57 . Deste montante nos dois últimos 
anos já foram quitados R$1.187.911,4. Só com o fun-
cionalismo foram pagos o valor de R$545.447,97. Se 

a Administração anterior 
tivesse cumprido com 
suas obrigações, estes re-
cursos poderiam ter sido 
aplicados em obras pela 
atual Administração, vis-
to que estamos fazendo 
os pagamentos com a ar-
recadação dos impostos. 

Empréstimo da 
Administração 
passada

O empréstimo feito 
pela gestão anterior jun-
to ao BDMG, no valor 
de R$1.600.000,00 (Hum 

milhão e seiscentos mil reais) para asfaltar algumas 
ruas da cidade está sendo pago por esta adminis-
tração, e estes valores serão pagos em 12 anos. A 
atual administração já pagou ao BDMG o valor de  
R$ 362.378,08. A falta de planejamento e compro-
misso com o erário público da administração ante-
rior foi tão grande, que mesmo a atual administração 
pagando restos a pagar e somado com as obras rea-
lizadas pagas com recurso próprio pela atual admi-
nistração, os valores foram maiores do que o valor 
do empréstimo feito com o BDMG. O que vale dizer 

ITEM DISCRIMINAÇÃO VALOR - 2013 VALOR - 2014
01 Total da receita prevista 20.000.000,00 21.000.000,00
02 Total da receita arrecadada 14.901.808,18 17.881.446,51
03 Total da despesa realizada 13.476.081,43 17.475.815,50
04 Transferência do FUNDEB 2.126.458,49 2.548.527,34

05
Remuneração dos profissionais do 
magistério – FUNDEB 78,69% (2013) e 
72,70% (2014) 

1.683.548,29 1.529.116,40

06 Despesa total com pessoal – 48,34% 
(2013) 50,80% (2014) 6.981.650,27 8.505.006,57

07 Gasto com manutenção e desenvolvimento 
de ensino 28,10% (2013) e 29,39% (2014) 3.340.575,99 3.942.258,59

08 Gastos nas ações e serviços públicos de 
saúde 17,43% (2013) e 22,63% (2014)  2.072.463,89 3.036.303,06

09 Repasse a Câmara Municipal 784.467,84 832.197,03
10 BDMG 105.631,73 193.796,59
11 CEMIG 189.068,76 173.309,32

Controle de arrecadação de tributos de janeiro a junho de 2015
DESCRIÇÃO JANEIRO FEVEREIRO MARÇO ABRIL MAIO JUNHO TOTAL MÉDIA

IPTU 859,09R$           -R$                -R$                -R$                  -R$                  6.672,86R$      7.531,95R$            1.255,33R$        
DÍVIDA ATIVA 10.559,29R$      9.686,93R$      4.357,75R$      9.899,93R$        3.681,95R$        3.797,75R$      41.983,60R$         6.997,27R$        
ITBI 21.997,63R$      26.930,34R$    35.493,49R$    53.660,70R$      179.517,38R$    40.787,22R$    358.386,76R$       59.731,13R$      
ISS MENSAL 26.617,07R$      31.420,57R$    25.430,00R$    20.903,09R$      20.903,09R$      35.818,91R$    161.092,73R$       26.848,79R$      
ISS ANUAL / TFF 1.354,47R$        2.253,86R$      2.387,76R$      1.143,65R$        1.807,28R$        1.046,86R$      9.993,88R$            1.665,65R$        
ARRECADAÇÃO DIVERSAS 2.972,00R$        6.003,23R$      6.269,24R$      4.525,35R$        1.248,83R$        7.523,05R$      28.541,70R$         4.756,95R$        
TOTAL 64.359,55R$      76.294,93R$   73.938,24R$   90.132,72R$      207.158,53R$   95.646,65R$   607.530,62R$       101.255,10R$   

MÁIRA CARVALHO / CLEUSA BATALHA
COORDENADORIA DE TRIBUTAÇÃO, FISCALIZAÇÃO E ARRECADAÇÃO

CONTROLE DE ARRECADAÇÃO DA TRIBUTAÇÃO - 2015

 R$ -

 R$ 20.000,00

 R$ 40.000,00

 R$ 60.000,00

 R$ 80.000,00

 R$ 100.000,00

 R$ 120.000,00

 R$ 140.000,00

 R$ 160.000,00

 R$ 180.000,00

 R$ 200.000,00

JANEIRO FEVEREIRO MARÇO ABRIL MAIO JUNHO

IPTU

DÍVIDA ATIVA

ITBI

ISS MENSAL

ISS ANUAL / TFF

ARRECADAÇÃO DIVERSAS



www.prudentedemorais.mg.gov.br  •  email: contato@prudentedemorais.mg.gov.br4

Prudente de Morais   •   Ano III   •   Edição 003   •   Agosto de 2015 CIDADE EM AÇÃO

Obras de pavimentação vem trazendo mais conforto para o dia a dia do 
cidadão. Foram investidos mais de 350 mil reais com recursos próprios 

INFRAESTRUTURA

A Sra. Eliene Pereira é moradora de Prudente 
de Morais a mais de 30 anos e há três anos é 

moradora da Rua Josafá Abreu no Bairro São 
João I. “Esta obra aqui vai resolver de vez o nosso 

problema, quando chovia a água quase entrava 
na minha casa, com essa obra de drenagem isso 

não vai mais acontecer. Procurei a Prefeitura há 
alguns meses atrás pedindo providências para 
calçar o resto da rua que foi feito até a metade 
e abandonado pela antiga administração. Na 

época recebi a promessa que a obra na rua seria 
realizada, como vocês podem ver a promessa foi 

cumprida”, declarou com satisfação Eliene.

As máquinas da prefeitura não param 
de trabalhar para atender as demandas 

Sonho da capela velório de Campo de 
Santana se concretiza com parceria 
entre Município e ACASA

Nos últimos meses a Administração “Pruden-
te de Morais uma Cidade em Inovação” vem tendo 
uma atenção especial com os calçamentos das ruas 
da cidade. No Bairro Campo Limpo foram calça-
das as Ruas Aristides José Brandão, Joaquim Alves 
de Souza e Maria da Conceição Felix Teixeira. No 

Bairro São João II as Ruas Joaquim de Araú-
jo Costa e Célia Gonçalves do Carmo. 
No Bairro Jardim Padre Pedro a Rua  

Joaquim Francisco dos Anjos. Também foi atendi-
da a Rua Lacerdino Jacó Braga no Conj. Habitacio-
nal N.S. de Fátima. 

Através de acordo de compensação de área pú-
blica, também foi feito o calçamento da Rua Jacó 
Braga no Bairro São João II, a Rua Josafá Abreu no 
Bairro São João I e as Ruas Geraldo Antônio da Silva 
e Irineu Hermenegildo do Santos no Bairro Campo 

Limpo. 

A administração “Prudente de 
Morais uma Cidade em Inovação”, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura, Transportes 
e Estradas tem feito todos os dias 
os atendimentos das demandas da 
cidade. Constantemente são reali-
zados os patrolamentos das estra-
das vicinais, limpeza de áreas pú-
blicas, manutenção de calçamento 
e outros serviços mais. As máqui-
nas recebidas ano passado através 
do Programa PAC 2 do Governo 
Federal estão sendo fundamentais 
nas atividades de infraestrutura da 
cidade. Mais uma vez a atual admi-
nistração mostra o seu compromis-
so com o bom funcionamento dos 
serviços públicos municipais.

A administração “Prudente de Mo-
rais uma Cidade em Inovação” juntamen-
te com a ACASA – Associação Comuni-
tária de Campo de Santana, Mantiqueira 
e Adjacências está viabilizando espaço 
para o velório no subdistrito. O espaço 
é da prefeitura e foi feita a cessão de uso 
para ACASA, que está responsável pela 
adequação. As tintas para a pintura e os 
antigos bancos da Praça de Santana tam-
bém foram doadas pelo município. Após 
a conclusão das obras, os moradores de 
Campo Santana terão mais conforto 
para velar os seus entes queridos. È mais 
um compromisso firmado e cumprido 
da atual Administração com o subdistri-
to de Campo de Santana.

Obras de calçamento da Rua Josafá 
Abreu no Bairro São João I

Obras de calçamento da Rua Joaquim Francisco 
dos Anjos no Bairro Jardim Padre Pedro

Rua Jacó Braga no Bairro São João II Calçamento de ruas no Bairro 
Campo Limpo
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Obras da Creche Proinfância no Bairro São João II estão na reta final, 
92,23% dos serviços já estão concluídos 

OBRAS

Obras de drenagem pluvial irão resolver de uma vez por todas os problemas na 
Rua João Batista da Cruz

Duas novas academias ao ar livre já estão à 
disposição dos praticantes de exercícios físicos

Escolas Municipais também receberam 
melhorias

A nova creche do programa do governo federal 
Proinfância atenderá as crianças de 0 a 5 anos de ida-
de, e está sendo construída para oferecer educação 
de qualidade, segurança e acessibilidade. Com uma 
estrutura das mais modernas, a Creche Proinfância 

disponibilizará laboratórios de informática, salas de 
creche I, II, III e pré-escola, berçários com fraldários, 
teatro de arena, playground, sala de multiuso, recreio 
coberto, refeitório, almoxarifado, área de serviços 
contendo cozinha, vestiários, depósitos e lactários. 

A capacidade de atendimento da nova creche é 
de 224 crianças em dois turnos (matutino e vesper-
tino), e 112 crianças no período integral, distribuí-
das da seguinte forma: Creche – crianças de 0 até 4 
anos de idade; Creche I – 0 até 18 meses; Creche II 
– 18 meses até 3 anos; Creche III – 3 anos até 4 anos 
e Pré-escola – crianças de 4 até 5 anos e 11 meses.

A construção está sendo feita com recursos do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) e com recursos próprios do Município de 
Prudente de Morais de aproximadamente R$ 400 
mil reais. Depois de a obra ser abandonada pela 
antiga gestão, a administração “Prudente de Mo-
rais uma Cidade em Inovação” cumpre mais um 
compromisso. E muito em breve vai entregar esta 
obra tão importante para a educação das crianças 
de nossa cidade. Unidade poderá atender mais de 100 crianças em horário integral

Foram instalados aproximadamente 160 m de manilhas de 600mm e 32 m de maninhas de 
1000mm para dar vazão ao grande volume de água das chuvas que passa pelo local

A forte enxurrada que sem-
pre trouxe transtornos para os 
moradores da Rua João Batista da 
Cruz no Bairro São João II está 
com os dias contados. As obras 
de drenagem pluvial com o assen-
tamento de meio fio irão resolver 
definitivamente o esgotamento 
da água das chuvas. No total se-

As academias ao ar livre são óti-
mas opções para quem quer começar a 
fazer atividade física. Embora os apa-
relhos tenham como foco usuários da 
terceira idade, eles podem ser usados 
por pessoas de todas as faixas etárias, 
desde que acima de 12 anos. A acade-
mia da Praça São Geraldo no Bairro 
Maracanã foi adquirida com recursos 
próprios. Já a academia instalada na 
Praça Santana em Campo de Santa-
na foi adquirida por meio de emenda 
parlamentar do ex-deputado estadual 
Duílio de Castro (PMN).

rão gastos com recursos próprios 
do município R$ 87 mil reais. Em 
mais uma parceria após o tér-
mino das obras realizadas pela 
prefeitura, a empresa Minas Lo-
gística irá fazer o recapeamento 
asfáltico da via, solucionado tam-
bém os problemas de locomoção 
que eram constantes. 

Academia de Campo de Santana

Academia da Praça São Geraldo

As escolas municipais 
também receberam a atenção 
da atual administração. Na Es-
cola Municipal Jeliomar Bran-
dão foram construídas duas 
novas salas de aula e estão 
sendo reformados os banhei-
ros. A Escola Municipal Laer-
te Fraga está de cara nova, foi 
construído o muro da escola e 
reformados os banheiros, uma 
sala de aula e construída mais 
uma. Portas foram trocadas 
e toda a escola recebeu nova 
pintura.

E. M. Laercio Fraga

Novas salas de aula da E.M. 
Jeliomar Brandão 
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O Serviço de Atendimento Móvel de Urgên-
cia (SAMU) /Núcleo de Educação Permanente e 
Pesquisa (NEPP), realizou no mês de maio deste 
ano, treinamentos teórico-prático sobre primei-
ros socorros, suporte básico de vida, traumatismo, 
desmaio e crise convulsiva e obstrução de vias aé-
reas por corpo estranho (OVACE). Participaram 
do treinamento 40 profissionais do município de 
Prudente de Morais dentre eles Educadores Fí-
sicos e Secretários. No encontro, que aconteceu 
em Sete Lagoas, os profissionais executaram uma 
simulação realística abordando a assistência de 
enfermagem nas manobras utilizadas em OVACE 
e reanimação cardiorrespiratória em adultos, pe-
diatria e neonatologia. As capacitações possibili-
taram as equipes o 
desenvolvimento 
das habilidades 
cognitivas, proce-
dimentais e atitu-
dinais da assistên-
cia em situações 
de emergência.

Depois da refor-
ma e adequação do 
Centro de Fisiotera-
pia feita pela admi-
nistração “Prudente 
de Morais Uma Ci-
dade em Inovação”, 
a demanda dos aten-

dimentos fisioterápicos para os pacientes do município 
está sendo suprida. Com a instalação dos novos equi-
pamentos, hoje os pacientes não precisam mais procu-
rar atendimento fora da cidade. Mais um compromisso 
com a saúde cumprido pela atual administração. 

“Saúde Pública de qualidade para cuidar bem das pessoas: Direito 
do povo brasileiro”. Foi o tema da Conferência Municipal de Saúde

Evento é realizado todos os anos com o objetivo de desenvolver 
diretrizes que serão levadas as Conferências Estadual e Nacional

os próximos anos que serão levados à VIII 
Conferência Estadual de Saúde e a XV Con-
ferência Nacional de Saúde. 

Foram eleitos os delegados que irão 
representar o Município de Prudente de 
Morais nos eventos e também a eleição dos 
novos conselheiros do Conselho Municipal 
de Saúde para o mandato 2015/2017. 

Realizada no dia 27 de junho no Audi-
tório da Câmara Municipal, a V Conferên-
cia Municipal de Saúde reuniu autoridades 
do executivo e legislativo, funcionários 
da saúde e munícipes. O público presente 
pode assistir às palestras sobre o Tabagis-
mo, Uso Racional de Medicamentos e As-
sistência Farmacêutica, Alimentação Sau-
dável e Saúde Pública de Qualidade. 

O objetivo do encontro foi reafirmar 
e também efetivar os princípios e diretri-
zes da saúde, garantir a saúde como di-
reito humano, promover o diálogo entre a 
sociedade e também avaliar a situação da 
saúde elaborando propostas a partir das 
necessidades. Também foram apresenta-
das e discutidas as diretrizes da saúde para 

SAMU treina funcionários 
públicos do município

Centro de Fisioterapia agora 
atende com mais qualidade

SAÚDE

Atividades dos Grupos Operativos da Saúde 
A saúde em nossa cidade tem atenção espe-

cial da Administração “Prudente de Morais uma 
Cidade em Inovação”. Desde o início desta nova 
gestão, Grupos Operativos da Saúde realizam tra-
balhos específicos que visam aumentar a qualida-
de de vida e manter a saúde dos munícipes em dia. 
As atividades são realizadas nos ESFs – Estratégia 
Saúde da Família e no NASF - Núcleo de Apoio a 
Saúde da Família. Conheça alguns deles;
Apertando o cinto

Acompanhamento mensal com nutricionistas 
que avaliam o ganho e a perda de peso dos pacien-
tes participantes. Também é feita a orientação nu-
tricional, o acompanhamento de dietas e consultas 
quando necessário com endocrinologista.
Hiperdia

Acompanhamento constante de hipertensos e 
diabéticos feito por médicos e enfermeiros. Mensal-
mente é realizado um encontro com todos os pacien-
tes do projeto para aferição de pressão, discussões 
sobre os hábitos saudáveis para os hipertensos e dia-
béticos, e orientações sobre a alimentação correta. 
Grupo Superação

Acompanhamento psicológico no tratamento 
de ansiedade, depressão e outras enfermidades re-
lacionadas ao psicológico. O trabalho é realizado 
por psicólogos e terapeutas ocupacionais. Pacien-
tes que fazem uso diário de medicamentos antide-
pressivos são avaliados constantemente para veri-
ficação dos resultados do tratamento.
Planejamento Familiar

Encontros mensais com as famílias cadastra-
das com o objetivo de fazer o planejamento fa-
miliar. São realizadas palestras por médicos, psi-
cólogos e enfermeiras, e esclarecimentos sobre as 
operações de ligadura e vasectomia. 
Grupo de Gestantes

Acompanhamento constante do pré-natal, 
orientações sobre os cuidados que a paciente tem 

que ter no período da gestação, palestras e treina-
mentos de como cuidar de um recém-nascido.
Acompanhamento de Adolescentes

São realizadas palestras nas unidades de saúde 
do Município para os adolescentes conhecerem os 
perigos para saúde de quem consome drogas. Pa-
lestras sobre sexualidade e também orientações so-
bre as doenças sexualmente transmissíveis. 
Grupo de Tabagismo

Palestras e acompanhamento médico para pes-
soas que desejam largar o vício do cigarro.
Ginástica da 3ª Idade

Atividades realizadas diariamente, cada dia da 
semana em um dos ESFs, na Praça Santo Antônio, 
Praça São Geraldo e em Campo de Santana. Com 
a prática de exercícios físicos, os participantes do 
projeto aumentam a qualidade de vida e ainda pre-
vinem doenças que acometem os sedentários.
PSE – Programa Saúde na Escola

As equipes de Saúde da Família em conjunto 
com o NASF, estão realizando em todas as escolas 
municipais e estaduais o Programa Saúde na Esco-
la (PSE). Estão sendo desenvolvidas várias ativida-
des entre elas: acuidade visual, pesagem e palestras 
com diversos temas. 

Todas as atividades são gratuitas e todos os mu-
nícipes podem participar. Procure o ESF mais per-
to de sua casa ou o NASF e participe. E vem aí o  
OUTUBRO ROSA em prol da saúde da mulher e o 
NOVEMBRO AZUL em prol da saúde do homem.
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Campo de Santana ganhará Unidade Básica de Saúde (UBS) de 
quase R$ 1 milhão

SAÚDE | OBRAS

Obras nas unidades da saúde reforçam o compromis-
so da atual administração com a qualidade do aten-
dimento no município 

Novos computadores 
para o cadastramen-
to do e-SUS AB

As Unidades Básicas de Saúde (UBS) são locais onde o cidadão pode 
receber atendimentos básicos e gratuitos em Pediatria, Ginecologia, 
Clínica Geral, Enfermagem e Odontologia. Os principais serviços ofe-
recidos pelas UBS são consultas médicas, inalações, injeções, curativos, 
vacinas, coleta de exames laboratoriais, tratamento odontológico, enca-
minhamentos para especialidades e fornecimento de medicação básica. 

Na unidade do Tipo I que está sendo construída possuirá salas de 
espera, de reuniões e atividades coletivas, de cuidados, de observação, de 
escovação para atividades educativas, de esterilização e outra específica 
para o setor administrativo; consultórios odontológicos de atendimento 
multiprofissional e banheiro com acessibilidade.

A obra está orçada em R$ 914.331,63, os recursos são oriundos do Go-
verno Estadual, o Município de Prudente de Morais assumiu com recursos 
próprios (R$ 70 mil reais) os custos de preparação do terreno para insta-
lação da estrutura pré-fabricada. A nova Unidade Básica de Saúde (UBS) 
de Campo de Santana é mais um compromisso firmado e cumprido pela 
Administração “Prudente de Morais uma Cidade em Inovação”com a po-
pulação de Campo de Santana. Imagem meramente ilustrativa da nova Unidade Básica de Saúde (UBS) de Campo de Santana

PSF Jusa Abreu está de cara nova para melhor atender o 
cidadão prudentino

No início da administração “Prudente de 
Morais uma Cidade em Inovação” constatou-
-se a necessidade de reformas e adequações 
nas estruturas das unidades de saúde do mu-
nicípio. Na administração anterior a atenção 
com a saúde nem sempre era prioridade. Vi-
sando a melhora no atendimento do cidadão 
algumas unidades passaram e estão passando 
por reformas. 

No PSF Jusa Abreu foi trocado todo o te-
lhado, construído banheiros, reformada a re-
cepção e o prédio pintado. A Unidade Central 
de Saúde está passando por reforma também, 
salas estão sendo adequadas para o atendimen-
to das especialidades, pinturas e reformas de 
banheiros são algumas das intervenções. 

Já em fase final de construção, as novas se-
des da Secretaria de Saúde e da Coordenadoria 
de Vigilância Sanitária irão trazer mais agilidade 
e qualidade no atendimento diário das demandas 
da saúde e estão estrategicamente sendo construí-
das no anexo do PSF Jusa Abreu. É mais um com-
promisso feito e cumprido: atenção especial com a 
saúde da população de Prudente de Morais. 

A Secretaria de Saúde recebeu 
recentemente 14 novos computado-
res para serem usados em breve no 
recadastramento do SUS, o e-SUS 
Atenção Básica (e-SUS AB). O re-
cadastramento visa à reestruturação 
dos Sistemas de Informação em Saú-
de do Ministério da Saúde. A quali-
ficação da gestão da informação é 
fundamental para ampliar a qualida-
de no atendimento à população que 
utiliza os serviços públicos de saúde 
no município.

Novas salas para especialidades 
da Unidade Central de Saúde

Novas instalações da Coordena-
doria de Vigilância Sanitária

Reforma dos banheiros no prédio 
da Unidade Central de Saúde

Obras da nova sede da  
Secretaria de Saúde
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Forró Prudente chega a sua  3ª edição como evento referência em segurança e organização

EVENTOS | CULTURA

Nos dias 17 e 18 de julho, o Município realizou 
mais uma edição do Forró Prudente. O evento já é re-
ferência na região em organização, segurança e qua-
lidade de programação. Abertura das festividades na 
sexta-feira, 17, ficou por conta do Grupo de Quadri-
lha Poeirinha de Sete Lagoas que com sua irreverên-
cia alegrou a todos que marcaram presença na Praça 
do Rosário. Em seguida a atração mais esperada da 
noite, o show da dupla Alan e Alex. O público dançou 
e cantou junto com a dupla os grandes sucessos do 
sertanejo universitário e do sertanejo tradicional. 

No sábado, 18, a programação começou com 
a apresentação do Grupo de Quadrilha Jeguerê de 
Mocambeiro, em seguida foi o Grupo de Quadrilha 
Santo Antônio de Prudente de Morais que alegrou 
a festa com a dança junina tradicional. No palco, a 
animação ficou por conta de Felipe Furtado e Banda. 
Para fechar a festa com chave de ouro a dupla Fred e 
Thiago com um show alegre e de repertório diversifi-
cado encerrou a programação de mais uma edição de 
sucesso do Forró Prudente. Ano que vem tem mais. 

créditocrédito

O Grupo de Quadrilha Poeirinha abriu as 
festividades na sexta-feira

No acesso ao evento todos eram revistados pelos 
seguranças contratados pelo Município

O grande efetivo da Polícia Militar foi o destaque na 
segurança do evento

A Praça do Rosário foi tomada pelo povo que pôde conferir de perto os sucessos da dupla  Alan e Alex

Na sexta-feira a apresentação ficou por conta do locutor 
Roberto Alves da Rádio Musirama

O público cantou junto com Alan e Alex os sucessos da 
dupla

No sábado, apresentações culturais e os 
shows de Felipe Furtado e da dupla Fred 
e Thiago encerraram o 3º Forró Prudente

Contato email + telefone
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Forró Prudente chega a sua  3ª edição como evento referência em segurança e organização
Carnaval, Aniversário e Eventos Culturais 
também foram destaques no 1º semestre

Aniversário de 52 anos da cidade é comemorado 
com show da Banda Tianastácia

Projeto Causos e Violas das Gerais encanta a cidade

Apoio a Festa de São Sebastião na Serrinha

9

A Praça do Rosário foi tomada pelo povo que pôde conferir de perto os sucessos da dupla  Alan e Alex

Alan e Alex receberam no camarim as autoridades e os 
fãs

Contato email + telefone

A agenda cultural da ci-
dade não para de crescer, no 
primeiro semestre deste ano 
grandes eventos levaram 
alegria e entretenimento a 
população. A programação 
do Carnaval foi destaque na 
região, durante cinco dias 
passaram pelo palco mon-
tado na Praça do Rosário 
muitas atrações, destaque 
para a Banda Fuguetão 
Baiano que na terça-feira, 
último dia de folia, fez lotar 
a cidade de foliões de todas 
as cidades vizinhas.

Em março a cidade de 
Prudente de Morais comple-
tou 52 anos de Emancipação 
em grande estilo. Por meio 
de parceria com a Empresa 
Minas Logística via Lei de 
ICMS Cultural, foi realizado 
na Praça do Rosário a festa 
de aniversário com apresen-
tações culturais e o grande 
show da tradicional Banda 
de Pop Rock Tianastácia. O 
público presente pode curtir 
de perto um repertório cheio 
de sucessos do pop rock na-
cional e internacional.

A tradicional festa da Ser-
rinha realizada em abril mais 
uma vez teve o apoio da prefei-
tura com o transporte das guar-
das e coral, e a limpeza e manu-
tenção da via de acesso. 

O Projeto Causos e Violas das Gerais é um evento musical 
realizado pelo SESC-MG, que busca valorizar e resgatar duas 
importantes manifestações da cultura mineira: o contador de 
causos e o tocador de viola. O evento itinerante em Prudente 

de Morais foi realizado pela Se-
cretaria Municipal de Educação 
e Cultura na Praça do Rosário 
no mês de maio. Quem parti-
cipou se divertiu muito com os 
causos e se emocionou com a 
música de qualidade.
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Reuniões do sindicato com a 
comissão do plano de carreira e 

atual administração para discutir e 
formular o novo Plano de Carreira 

do Magistério Municipal

EDUCAÇÃO

Plano Decenal de Prudente de Morais é formulado, aprovado no 
Legislativo e sancionado pelo Executivo

Secretaria de Educação oferece curso de 
PROGESTÃO aos profissionais da  
educação do município 

Mais ações que estão levando Prudente de  
Morais a ter uma educação de mais qualidade

O Plano Municipal de Educação – PME ou Pla-
no Decenal tem o objetivo de traçar as diretrizes da 
educação para os próximos 10 anos. A Secretaria 
de Educação realizou em todas as unidades mu-
nicipais de ensino reuniões para formular o novo 
plano e definir as diretrizes do PME, algumas delas 
são: Erradicação do analfabetismo; Universalização 
do atendimento escolar; Superação das desigual-
dades educacionais, com ênfase na promoção da 
cidadania e na erradicação de todas as formas de 
discriminação; Melhoria da qualidade da educação; 
Promoção do princípio da gestão democrática da 
educação pública; Valorização dos(as) profissionais 
da educação e outras mais.

A Lei Nº 1.099 que estabeleceu o Plano Muni-
cipal de Educação – PME foi publicada em 1º de 
junho deste ano. A execução do PME e o cumpri-
mento de suas metas serão objeto contínuo de ava-
liações periódicas realizadas pela Secretaria Muni-
cipal de Educação e pelo Conselho Municipal de 

Reunião de apresentação das diretrizes no plenário da Câmara

Reunião de trabalho do Plano Decenal 
na E. M. Jeliomar Brandão

Reunião do Plano Decenal na 
Secretaria de Educação

Educação. A revisão do plano aprovado, quando 
necessário, será realizada com ampla participação 

da comunidade educacional do município e tam-
bém da sociedade civil.

Os diretores e vice-di-
retores das Escolas Munici-
pais de Prudente de Morais 
participaram nas últimas 
semanas do programa de 
capacitação Progestão. O 
Progestão é um programa 
de formação continuada, 
organizado na modalida-
de de educação à distância, 
para atender, em serviço, a 
gestores das escolas públi-
cas do país. O programa faz 
parte do Plano de Desen-
volvimento da Educação 
(PDE), no que diz respeito 
à diretriz de Qualificação 
e Valorização de Pessoal. 
O Progestão tem como ob-
jetivo formar lideranças 
escolares comprometidas 
com a construção de um 
novo projeto de gestão da 
escola pública, focando no 
sucesso escolar do aluno. 
O curso foi dividido em 10 
módulos e a cada 15 dias os 
educadores se reúnem na 
Biblioteca Pública do mu-
nicípio para os trabalhos.

Participação de educadores do 
município no V Forúm Mineiro da 

Educação Infantil realizado em 
junho deste ano na capital

Aquisição de mais dois veículos 
para as demandas da Secretaria 

de Educação, uma van Sprinter e 
um veículo Doblô

Aquisição de novas carteiras 
para as salas de aula das Escolas 

Municipais Laerte Fraga e 
Jeliomar Brandão (PAR – Plano 

de Ações Articuladas) 
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ASSISTÊNCIA SOCIAL

Projetos do CRAS - Centro de Referência da Assistência Social 
“Casa da Família” seguem dando atenção especial a população 

As atividades desenvolvidas nos Serviços de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos são 
gratuitas e os interessados em participar, poderão 
entrar em contato com o CRAS através do telefo-
ne 31 3711-0785 para agendar um horário com a 
Equipe Técnica para realizar o cadastro da família 
e a inscrição da criança, adolescente e/ou pessoa 
idosa. Hoje o Centro de Referência da Assistência 
Social “Casa da Família” desenvolve as seguintes 
atividades:

Projeto “Grupo de Adolescentes” (15 à 17 
anos) – os adolescentes reúnem-se as segundas e 
quartas-feiras no período de 13 – 15h e participam 
das atividades de Palestras Educativas, Esportivas, 
Artes e Cultura.

Grupo de Convivência “Feliz Idade” (Idosos 
a partir de 60 anos) – os integrantes participam 
de passeios, bailes, festas juninas, comemoração 
de aniversários dos integrantes  e aniversário da 
cidade, palestras educativas voltadas para os cui-

dados com a saúde. As reuniões com o Grupo de 
Convivência ocorrem às sextas-feiras, no Salão 
Paroquial da Igreja Santo Antônio no horário de 
08 – 10h.

Abrindo Caminhos para o Trabalho (Jovens 
que encontram-se matriculados em cursos pro-
fissionalizantes) recebem o cartão TRANSCARD  
como  auxílio para custear as despesas com pas-
sagens para  a instituição em que encontra-se ma-
triculado. Este cartão é fornecido para famílias em 
situação de vulnerabilidade social.

Oficinas de Esporte e Recreação (Crianças/
adolescentes  de 06 à 14 anos) – nestas oficinas são 
desenvolvidas atividades lúdicas e esportivas. Os 
encontros ocorrem às terças e quintas-feiras com 
turmas nos horários da manhã e da tarde. 

Grupos de Famílias (A partir de 18 anos) – 
os encontros ocorrem mensalmente para fornecer 
informações e orientações aos pais com o objetivo 
de otimizar a convivência em família. 

Festa Junina  Arraiá do CRASPalestra do Pró-Jovem para o grupo de adolescentes 
do CRAS e Escolas Estaduais e Municipais

Alunas do Projeto Dançarte  se apresentando nas 
festividades de aniversário da cidade

Grupo de Convivência no 9º Encontro Regional de 
Idosos em Pará de Minas

Grupo de Convivência “Feliz Idade” se apresentando 
nas festividades de aniversário da cidade

IV Conferência Municipal dos 
Direitos da Criança e Adolescentes 
discute propostas

Atendimento Remoto do 
SENAI realiza formatura 
de mais 32 alunos

Novos Conselheiros Tutelares serão eleitos em outubro

Foi realizada no mês de abril 
a 4ª edição da Conferência Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e 
Adolescentes. O objetivo do en-
contro era apresentar e discutir 
as propostas que serão levadas 
a IX Conferência Estadual que 
será realizada no período de 25 a 
27 de agosto deste ano. Também 
foram escolhidos os delegados 
que irão representar o município 
no encontro estadual. Dentro 
da programação da Conferência 
teve ainda duas palestras, uma 
com o tema: Retrospectiva dos 
direitos da criança e do adoles-
cente até a constituição do ECA 

Estatuto dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente, palestrante 
Andrea Brás Assistente Social 
da Comarca de Matozinhos e 
outra com o tema: Papel da Po-
lícia Militar na efetivação da 
segurança pública da criança e 
adolescente, palestrante Sub. Te-
nente Martins. 

A Escola SENAI Matozinhos CFP – Isauro Fi-
gueiredo realizou no mês julho a formatura de mais 
32 alunos do Atendimento Remoto de Prudente de Morais. Foram sete alunos do curso 
de Aprendizagem Industrial em Processos Administrativos e 25 alunos no curso de 
Aprendizagem Industrial em Processos Logísticos. A solenidade de entrega dos certi-
ficados aconteceu no plenário da Câmara Municipal e contou com a presença de auto-
ridades, diretores, professores, familiares dos formandos e convidados. O SENAI/CFP 
Isauro Figueiredo funciona em parceria com o Município de Prudente de Morais.

No mês de outubro próximo serão 
realizadas as eleições unificadas para 
Conselheiros Tutelares. A eleição acon-
tecerá em todo país na mesma data, em 
Prudente de Morais serão eleitos cinco 
conselheiros, 11 candidatos já passaram 
pela prova seletiva de conhecimentos 
e estão aptos a concorrer. Lembrando 
que a eleição é facultativa, mas é muito 

importante a participação de toda po-
pulação. 

Conselhos Municipais em funciona-
mento: Conselho Municipal da Assistên-
cia Social; Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente; Conselho 
Municipal de Política Sobre Drogas. Con-
tato e informações sobre os conselhos pelo 
telefone (31) 3711-1577.
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Prefeitura e COPASA se reúnem e discutem medidas para melhorar 
a prestação dos serviços da empresa no município

REUNIÕES

No dia 17 de junho o prefeito José Roberto Filho recebeu em seu gabi-
nete o diretor metropolitano da COPASA Dr. Rômulo Perili, demais encar-
regados do sistema local da empresa, o vice-prefeito Jocimar Brandão, uma 
comissão de vereadores e a promotora da Comarca de Matozinhos Dra Ana 
Paula Resende Dornellas. As demandas apresentadas pela população duran-
te a Audiência Pública foram o tema central das discussões. Os representan-
tes da COPASA pontuaram algumas ações emergenciais que serão tomadas 
para resolver os problemas existentes. 

No caso da limpeza das fossas, demanda de maior reclamação dos mu-
nícipes no momento, a empresa se comprometeu a fazer uma força tarefa nos 
próximos meses para solucionar o grande número de pedidos de limpeza.  
Outra medida acordada com o prefeito será a modernização da distribuição 
de água com a hidrometragem – leitura do consumo – de cerca de 2.100 resi-
dências. Hoje apenas os consumidores do Centro, Bairro São João I e Campo 
de Santana operam com o novo sistema. 

No que diz respeito ao esgotamento sanitário, uma reunião 
com a CODEVASF (Companhia de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Parnaíba) que financia as obras de sanea-
mento no município será marcada em breve com o objetivo de 
reiniciar as obras das redes de coleta e as obras de construção da 
ETE (Estação de Tratamento de Esgoto). 

Demais compromissos verbais de cooperação entre o Município 
e COPASA foram firmados como o objetivo de o mais rápido possível 
trazer para o cidadão prudentino mais tranquilidade com relação aos 

serviços prestados 
pela empresa. Em 
seguida os partici-
pantes da reunião 
visitaram algumas 
instalações do sis-
tema da COPASA 
no município.

Nova presidenta da COPASA recebe prefeito e vice em seu gabinete
No dia 15 de julho, atendendo a 

solicitação do deputado estadual Dou-
glas Melo, a nova presidenta da COPA-
SA Sinara Meirelles, recebeu o prefeito 
José Roberto Filho e o vice-prefeito e 
Secretário de Administração e Plane-
jamento Jocimar Brandão em seu ga-
binete na sede em Belo Horizonte. Na 

reunião foram pontuadas algumas de-
mandas do município. Também parti-
cipou da reunião o diretor metropoli-
tano Dr. Rômulo Perili. 

Na oportunidade o prefeito José 
Roberto Filho pediu a presidenta aten-
ção especial à qualidade dos serviços 
prestados pela empresa. Algumas so-
licitações foram destaque da pauta, 
como a padronização do restante da 
cidade, aumento das equipes de manu-
tenção e plantão, reativação da antiga 
ETE, continuidade das obras de sanea-
mento básico na sede do município e 
outras demandas pontuais. 

Ao fim do encontro a presidenta 
Sinara Meirelles disse que nessa nova 
gestão os serviços da COPASA irão 
melhorar consideravelmente. “Muito 
em breve os serviços prestados pela 
COPASA em Prudente de Morais  

servirão de referência para os outros municípios que atuamos”, garan-
tiu a presidenta. 

O deputado estadual Douglas Melo 
entrou a presidenta um ofício com as 

principais solicitações

Prefeito José Roberto Filho, Diretor Metropolitano Dr. Rômulo Perili, 
Presidenta Sinara Meirelles, Deputado Estadual Douglas Melo e o Vice-

Prefeito Jocimar Brandão
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Confraternização de Natal com muita alegria demonstra o compro-
misso da Administração com o bem estar do servidor municipal

SERVIDOR

Parceria entre Múnicipio e Embrapa viabiliza a construção de lagos múltiplo uso

Prefeitos e DER/MG se reúnem para discutir duplicação do trecho 
da MG-424 que liga Sete Lagoas a Pedro Leopoldo

A Embrapa – Empresa Brasileira de Pesqui-
sa Agropecuária, com o patrocínio da Petrobras 

e outros setores participaram da festa 
que serviu para comemorar o fim de 
mais um ano de muito trabalho, con-
quistas e realizações. A Coordenado-
ria de Pessoal e Recursos Humanos 
do Município ao final da confraterni-
zação realizou a entrega das Cestas de 
Natal dos servidores. 

Em dezembro do ano passado, os servidores municipais orga-
nizaram uma Confraternização de Natal na Quadra Poliesportiva 
Zica Vila Nova. Servidores de todas as secretarias, coordenadorias 

No dia 29 deste mês, o diretor-geral do DER 
- Departamento de Estradas e Rodagem Célio Dan-
tas de Brito recebeu em seu gabinete o prefeito de 
Prudente de Morais José Roberto Filho, o prefeito 

está implantando no município o Projeto “Lago 
de Múltiplo Uso”. Com o apoio das máquinas da 
prefeitura serão construídos cerca de 15 lagos lo-
nados. O projeto permite a construção de lagos 
com 600, 100 ou 30 mil litros de volume apro-
ximado. Os lagos são impermeabilizados com 
lona plástica e servem como lagos ornamentais, 
reservatório de água para o gado, tanque de psi-
cultura, fonte de abastecimento de comunidades 
rurais e hortas comunitárias. O combustível das 
máquinas gasto na construção é fornecido pela 
Petrobras e o apoio técnico é feito pela EMATER. 
Para se inscrever basta procurar a Coordenado-

ria de Meio Ambiente na prefeitura. O projeto é 
inteiramente gratuito. 

de Matozinhos Antônio Divino, o prefeito de Ara-
çaí e vice-presidente da AMAV Alessandro Guima-
rães e o secretário executivo da AMAV Ramos José.

No encontro foi discutido o andamento do 

processo de licitação da obra de duplicação da ro-
dovia, na oportunidade foi agendada uma reunião 
para o dia 28 de agosto com o Secretário Estadual 
de Transporte e Obras Publicas Murilo Valadares 
para discutir o projeto, que já está pronto aguar-
dando agora a licitação. Os prefeitos destacaram a 
necessidade imediata do início das obras. Com a 
abertura do pedágio da BR 040, os prefeitos temem 
que o fluxo de veículos na rodovia aumente consi-
deravelmente.

O prefeito de Prudente de Morais José Roberto 
Filho também reivindicou junto ao DER/MG a re-
vitalização da sinalização da Av. Brasília e a implan-
tação de travessias elevadas na via para garantir a 
segurança dos pedestres. 
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Projeto “Movimentar na Praça” continua um sucesso, diariamente as 
participantes realizam atividades físicas no ritmo da Zumba 

ESPORTES

Com início em 2014, o Projeto “Movimentar 
na Praça” realizado na Praça Santo Antônio no 
centro da cidade, tem levado qualidade de vida 
a dezenas de participantes, já passaram pelo pro-
jeto mais de 160 pessoas. As atividades são rea-
lizadas todos os dias à partir das 18h30, podem 
participar crianças, jovens e adultos. As ativida-
des físicas são realizadas no embalo da Zumba, 
que é um programa fitness inspirado nas danças 
latinas como o merengue, reggaeton, mambo, sal-
sa, flamenco, rumba e calipso. Todas as aulas são 
orientadas por monitoras formadas em Educação 
Física. O projeto é uma realização da Adminis-
tração “Prudente de Morais Uma Cidade Em Ino-
vação” por meio da Coordenadoria Municipal de 
Esportes, Lazer e Turismo.

As participantes do projeto no 
mês de junho passado se reuniram 

na quadra municipal para uma 
confraternização junina

Projeto “Chute Certo” no campo do São João II mantém viva nas crianças e 
adolescentes de Prudente de Morais a paixão pelo futebol

Reforma da Quadra Poliesportiva “Zica Vila Nova” reforça o 
compromisso da atual administração com o esporte Prudente de Morais mais uma vez 

participou do JEMG

O nome já diz tudo, “Chute Certo”, o projeto de 
escolinhas de futebol realizado no campo do Bairro 
São João II, hoje conta com a participação de mais de 
150 alunos distribuídos em cinco categorias, Sub 11, 
13, 15, 17 e 20. As equipes vêm participando de com-
petições de categorias de base em toda região. No iní-
cio do ano a equipe Sub 20 disputou o campeonato da 
categoria em Sete Lagoas, as categorias Sub 11, 13 e 15 
irão disputar em breve o Campeonato Intermunicipal 
de Funilândia, também foram disputados no primeiro 
semestre torneios em Funilândia, Campo do São João 
II e Capim Branco. As atividades do projeto são rea-
lizadas nas segundas-feiras e quartas-feiras às 8h e às 
14h e nas terças-feiras e quintas-feiras às 14h. 

No mês de março, foi inaugurada a reforma da Qua-
dra Poliesportiva Municipal. O esforço conjunto para via-
bilizar a obra, demonstra a preocupação da atual admi-
nistração com o esporte e a prática de atividades físicas 
saudáveis para o cidadão. Parte da verba usada na reforma 
veio de emenda parlamentar do deputado estadual Rogé-
rio Correia (PT) e a outra parte veio de recursos próprios 
do Município.

Na reforma foi trocado todo o alambrado, feita a nova 
marcação, reforma dos banheiros/vestiários e aquisição 
de equipamentos esportivos. Na data da inauguração foi 
realizado um jogo festivo entre os funcionários da prefei-
tura. O evento foi prestigiado por autoridades estaduais, 
municipais e esportistas da cidade. Marcaram presenças 
também familiares do saudoso Mauro da Silva Vila Nova, 
“Zica Vila Nova”, que dá nome à quadra poliesportiva. 
O eterno “Zica” foi homenageado na oportunidade pela 
Coordenadoria de Esporte, Lazer e Turismo.

Foi realizada em 28 de março deste ano, 
na quadra da E.E. Antônio Delfino dos San-
tos, a Seletiva Municipal do JEMG com as 
escolas municipais e estaduais. A competi-
ção teve como objetivo definir as equipes de 
Futsal I e II, que representaram a cidade na 
disputa da etapa microrregional do JEMG 
– Jogos Escolares de Minas. Participaram 
das seletivas equipes das Escolas Estaduais  
Virgílio de Melo Franco, João Rodrigues da 
Silva e Antônio Delfino dos Santos e da Es-
cola Municipal Jeliomar Brandão. Com o 
apoio do Município de Prudente de Morais, 
as equipes de estudantes participaram da dis-
puta da etapa realizada na cidade de Pompéu 
entre os dias 27 de abril a 03 de maio. 

Alunos da equipe Sub 11 Alunos da equipe Sub 13 Alunos da equipe Sub 17

Atletas da equipe Sub 20 
campeões do Torneio de 

Inverno em Capim Branco

Alunos da equipe Sub 15 Alunos da equipe Sub 20
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Prefeitura alerta moradores sobre a necessidade de limpeza dos lotes 
vagos e o recolhimento do entulho para auxiliar no combate a Dengue

MEIO AMBIENTE

Desde o dia 25 de março de 2013 já está vigoran-
do o Decreto 1.696, que tem como base a Lei nº 502 
de 29/12/93, que considera infração passível de pu-
nição através de multa, depositar em lotes vagos, em 
vias e passeios públicos os seguintes matérias; Entu-
lhos de construção, resíduos de limpeza doméstica, 
lixo de qualquer natureza, resíduos de podas e ar-
vores, pomares e jardins e outros entulhos em geral.

A retirada dos materiais depositados é de única 
e exclusiva responsabilidade do infrator, que deverá 
fazê-lo dentro do prazo de 10 (dez) dias a contar da 
notificação. Caso o infrator não providencie a limpeza 
no prazo estipulado a Coordenadoria de Tributação 
poderá emitir a multa que pode variar de R$ 300,00 a 
R$ 1.500,00 de acordo com o tamanho da área. 

Até o momento a fiscalização é educativa e de 
orientação, ainda não estão sendo feitas as multas. 
Mais uma vez a prefeitura vem pedir aos cidadãos 
que mantenham as vias, passeios e lotes limpos. Nos 
últimos meses a quantidade de entulho espalhado 
pela cidade tem aumentado muito, o não cumpri-
mento das notificações poderá muito em breve ge-
rar uma multa para o infrator, que em caso de não 
pagamento terá o nome inscrito na dívida ativa do 
município. 

Ajudando na limpeza da nossa cidade, você aju-
da a prefeitura a eliminar os focos do mosquito Ae-
des Aegypti (transmissor da dengue) e vetores trans-
missores de outras doenças, como ratos, baratas e 
escorpiões. Colabore.

A Equipe Técnica do Meio Ambiente responsável 
pela elaboração do plano vem trabalhando em ritmo 
acelerado, o plano tem como referência a Lei Federal nº 
11.445/2007, que estabelece as diretrizes nacionais para 
o Saneamento Básico, e as definições do Termo de Re-
ferência do Ato Convocatório nº 03/2014. Nos últimos 
meses a equipe participou de cursos e consultorias no 
Instituto Gesois - empresa contratada pela AGB Peixe 
Vivo – para orientar na elaboração do mesmo.

O plano será elaborado em seis etapas, denomina-
das de Produto - Produto 1 - Plano de Trabalho e Pla-
no de Mobilização Social , Produto 2 - Diagnóstico da 
Situação do Saneamento Básico, Produto 3 - Prognósti-
cos e Alternativas para a Universalização dos Serviços, 
Produto 4 - Programas, Projetos e Ações e Mecanismos 

Na Rua Petrônio Máximo de Moura no Bairro Campo Belo o entulho jogado na rua atrapalha a circulação dos veículos

Coordenadoria Municipal de Meio Ambiente segue nos trabalhos de elaboração 
do PMSB -Plano Municipal de Saneamento Básico 

e Procedimentos para a Avaliação Sistemática, Produto 
5 - Termo de Referência para a Elaboração do Sistema de 
Informações Municipal sobre Saneamento Básico e Pro-
duto 6 - Relatório Final do Plano - Documento Síntese

O Produto 1 foi finalizado e aprovado em outubro 
do ano passado. O Produto 2 também já foi finalizado 
e aprovado em abril deste ano. No momento a equipe 
técnica está finalizando o Produto 3. Até o fim do ano 
todos os produtos restantes serão enviados para a apro-
vação da Câmara Municipal. Com o plano completo e 
aprovado, a partir de 2016 o município já pode pleitear 
recursos junto ao governo para serem investido no sa-
neamento básico. O município que não tiver o PMSB 
elaborado e aprovado, a partir deste ano não receberá 
recursos do governo para o saneamento básico.

Os cursos de capacitações foram ministrados pelo 
Instituto Gesois, CREA-MG e pela Equipe técnica da 

AGB – Peixe Vivo
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Para memória dos fatos
Desde 1998 que não se reajustava a planta de 

valores do Município e a cobrança do IPTU tinha 
se tornado inviável pelo mínimo que se arrecada-
va. Em 2013 fizemos a revisão do Código Tribu-
tário e o enviamos à Câmara para ser apreciado. 
Esta por sua vez, contratou uma assessoria que 
sugeriu uma série de mudanças no conteúdo que 
foram imediatamente acolhidas e efetivadas pela 
Administração Municipal. No dia 16 de outubro 
de 2014 reenviamos o substitutivo à Câmara so-
licitando que o mesmo fosse apreciado e votado. 
Vale lembrar que o Código Tributário revisado 
traz uma alíquota menor do que o antigo, atua-

lizando a planta de valores e um escalonamento 
do reajuste do IPTU. No entanto, passaram-se 9 
meses sem que a Câmara colocasse em votação 
o projeto que Ela mesma sugeriu as alterações. 
Como não houve interesse da Câmara, o Executi-
vo no limite do prazo Constitucional publicou o 
Decreto de reajuste da planta de valores e execu-
tou a cobrança do IPTU, até mesmo para não ser 
responsabilizado por renúncia de receita. 

Diante de algumas reclamações, a Admi-
nistração foi procurada por três vereadores  
(Frances Iglesias, Mauro Lúcio e Vanésia de 
Freitas) para negociar a cobrança do IPTU. Foi 

sugerido a eles que a Câmara fizesse um ante-
projeto propondo um percentual de desconto 
na cobrança atual, que a Administração esta-
ria disposta a acatar e fazer as devidas altera-
ções. Isso infelizmente não foi possível porque 
a maioria dos vereadores não concordou com 
a proposta. O Código Tributário revisado de 
acordo com as solicitações dos vereadores se 
encontra na Câmara aguardando ser apreciado 
e aprovado. 

PAPAI, HOJE MEU 
COLEGUINHA ESTAVA 

FALANDO LÁ NA ESCOLA 
QUE A MÃE DELE IA PAGAR 
O IPTU. O QUE É O IPTU?

MAS PORQUE 
TEM QUE 
PAGAR O 

IPTU TODOS 
OS ANOS?

OBA! ENTÃO VAMOS 
LÁ CONHECER ESTE 

SETOR PAPAI.

QUEM TEM 
QUE PAGAR 

O IPTU 
ENTÃO?

NOSSA  
PAPAI, O 

SENHOR VAI 
PAGAR O 
IPTU ESSE 

ANO?

SIM MEU 
FILHO, EU 

VOU PAGAR. 

PAGAR O IPTU É MUITO 
IMPORTANTE ENTÃO, VOU 

FALAR PARA TODOS OS MEUS 
AMIGUINHOS DA ESCOLA QUE 

MEU PAI PAGOU O LÁ DE CASA 
E QUANDO EU CRESCER VOU 
PAGAR O IPTU TODOS OS 

ANOS PARA QUE NOSSA CIDADE 
CONTINUE FUNCIONANDO!

É O QUE É 
FEITO COM 
O DINHEIRO 
ARRECADADO 
DO IPTU?

SENHOR SERVIDOR, MEU 
FILHO ME PERGUNTOU 
O PORQUÊ DE PAGAR O 
IPTU TODOS OS ANOS, O 
SENHOR NOS EXPLICA?

O DINHEIRO ARRECADADO COM O 
IPTU SERVE PARA MUITA COISA. 

MANUTENÇÃO DOS POSTOS DE SAÚDE, 
MANTER AS CRECHES FUNCIONANDO, 

RECOLHER O LIXO DA NOSSA 
CIDADE, MANTER AS RUAS LIMPAS, 
PAVIMENTAÇÃO DAS NOSSAS RUAS, 

MANTER A ESCOLA QUE VOCÊ ESTUDA 
FUNCIONANDO E OUTRAS COISAS MAIS.

BEM, O IPTU É 
UM IMPOSTO 

MUITO 
IMPORTANTE 
PARA NOSSA 

CIDADE.

TODOS OS PROPRIETÁRIOS DAS 
CASAS E TERRENOS DA NOSSA 

CIDADE TEM QUE PAGAR O IPTU.

BOM DIA 
TUDO 
BEM?

BOM DIA, AQUI 
É O SETOR DE 
TRIBUTAÇÃO DA 
PREFEITURA?

CIDADE EM AÇÃO

BOM EXEMPLO 
GAROTO, ISSO MESMO, 
VAMOS CONTINUAR 
CONSCIENTIZANDO 
A TODOS SOBRE A 
IMPORTÂNCIA DE 
PAGAR O IPTU!

SIM, EM QUE  
EU POSSO 
AJUDAR 
VOCÊS?

QUEM 
PAPAI? E 
ONDE ELE 

ESTÁ?

IPTU É UM 
IMPOSTO QUE 
A GENTE PAGA 

TODOS OS 
ANOS MEU 

FILHO.

MEU FILHO, EU NÃO SEI MUITO BEM, 
MAS PODEMOS PROCURAR ALGUÉM 
QUE POSSA NOS EXPLICAR MELHOR.

O SETOR DE 
TRIBUTAÇÃO DA 
PREFEITURA DA 
NOSSA CIDADE.


